
COMMUNE DE BOUCLANS 
CONSEIL MUNICIPAL DU 15 OCTOBRE 2921 

PROCES VERBAL 

Lieu: Mairie de Bouclans 

Président : M. HIRTZEL Martial 

Secrétaire : M. BOUVRESSE Vincent 

Membres présents : tous les membres étaient présents, sauf: 
- M. AURIOL Christophe, excusé, qui a donné procuration à M. BUGNET Valentin 

- Mme DEFRASNE Nathalie, excusée, qui a donné procuration à M. BOURRAT Joël 
- Mme PERROT-MINOT Joséphine, excusée, qui a donné procration à M. HIRTZEL 

Martial 
- M. GUEY Jean-Pierre, excusé, qui a donné procuration à Mme POUPENEY Frédérique

- Mme POMMEY Orianne, excusée, est arrivée à 21h12. 

La séance est ouverte à 20h30 en session ordinaire. 

Ordre du jour 

Approbation du compte-rendu du 17 septembre 2021 
Choix des entreprises retenues pour le projet périscolaire [délibération]
Avis d'enquête publique sur l'exploitation avicole de Gonsans- Position du 

conseil [délibération]
Avenant au marché EBOcONSULT pour le périscolaire pour traiter le dossier 
de demande de subvention à la Région pour la chaufferie [délibération]
Avenant au marché périscolaire pour la prestation du cuisiniste [délibération]
Fixation du prix de l'affouage [délibération]
Proposition de réfection du chemin de Guisin fdélibération]

Désherbage de la médiathèque[délibération]
Planning de déneigementhiver 2021/2022 [délibération)
Informations diverses 

1/ APPROBATION DU cOMPTE-RENDU DU 17 SEPTEMBRE 2021 
Le conseil municipal approuve le compte-rendu de la séance du conseil municipal du 17 
septembre 2021 avec 18 voix pour. 



2
/ CHOLX D

ES EN
TREPRISES

RETEN
U

ES PO
U

R LE PR
O

JET 
PER
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LA
IR

E

L
'appel d'offres conduit p

o
u

r
le projet périscolaire est

clos
depuis le 3

0
 ju

illet 2021. 

C
i-d

esso
u

s le classem
en

t d
es entreprises retenues

selo
n

 le tab
leau

 d
'an

aly
se d

u
 m

aitre 

d'oeuvre, intégrant les critères de notation prix (60 %
) et valeur technique (40 %
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tu
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P
lu

sie
u

rs lo
ts o

n
t fait l'o

b
jet d

e
 m

o
d

ificatio
n

s
p

o
u

r d
es raiso

n
s éco

n
o

m
iq

u
es

L
ot 4

: C
ouverture

b
ard

ag
e: entreprise

G
R

IS
O

T
: il n'y aura qu'untype d

e tuiles 
au lieu d

e d
eu

x
 dans le projet initial

se traduisant p
ar une économ

ie de 10 235 ¬E 

H
T

; 

L
o

t 7
: 

S
e
rru

re
rie

: B
2

F
: 

e
r
r
e
u

r
 d

e
 calcu

l d
e
 prix 

s
u

r
 le projet 

in
itial d

'o
ù

 
u

n
e
 

re
c
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a
tio

n
à la b

aisse d
e
 1 1

8
4

,8
0

 ¬
 H

T
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L
o

t 1
0

: F
a
u

x
 plafonds:

P
L

A
F

O
N

D
 L

A
F

F
O

N
D

: 
e
r
r
e
u

r
 d

e
 calcu

l d
e prix 

s
u

r
 le 

projet in
itial d

'o
ù

 une rectification
à la b

aisse de 3 685,89 ¬
 H

T
; 

L
o

t 
1

3
: C

hauffage
v

e
n

tila
tio

n
:

M
Y

O
T

T
E

 E
T

 C
IE

: l'entreprise
a 

proposé 
les 

m
odifications

suivantes:
-

R
e
m

p
la

c
e
m

e
n

t
d

e
 

tu
b

e
 

a
c
ie

r 
p

a
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d
u

 
tu

b
e
 

a
c
ie

r 
électro

-zin
g

u
é

p
o

u
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ré

se
a
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d
'a
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e
n

ta
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n
d

e
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d
e
 l'éco
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-

é
c
o

n
o

m
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 d
e 11 

9
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7
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3
 E
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-
S

u
p

p
ressio

n
des sondes extérieures perm

ettant la régulation différenciée des façades 

d
u

 b
â
tim

e
n

t ex
istan

t.
P

e
rm

e
tta

n
t

u
n

e
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c
o

n
o

m
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 d
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 H
T
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-
S
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p

lific
a
tio

n
d

e
 la c

o
m

m
a
n

d
e
 d

e
s ex

tractio
n

s
e
t c

o
m

p
e
n

sa
tio

n
s

d
'a

ir d
e
 la c

u
isin

e
 

p
o

u
r une économ

ie d
e
 2 8

6
6

 ¬
 H

T
; 

D
e
 plus, le co

n
seil m

unicipal
s'est positionné

s
u

r
 les options arb

itrées
su

iv
an

tes
: 

Suppression
de la c

lo
iso

n
 m

o
b

ile
 d

a
n

s la grande salle a
v

e
c
 possibilité

d
e
 l'in

staller

plus tard (une niche est présente d
a
n

s le b
âtim

en
t à c

e
t effet). C

e
 choix génère u

n
e
 

économ
ie de 19 000 eH

T
. 

Suppression
d

e la réfectio
n

d
e
 l'iso

latio
n

d
e
s c

o
m

b
le

s d
e
 l'éco

le. C
e
 c

h
o

ix
 génère 

u
n

e é
c
o

n
o

m
ie

 d
e
 8 6

5
9

¬
 H

T
; 



Il avait été proposé de faire un devis chez un autre chauffagiste pour le changem
ent 

des radiateurs de l'école. L
e m

aire a fait les dém
arches, le devis obtenu est plus 

élevé que le devis d
e l'entreprise M

Y
O

T
T

E
 E

T
 C

IE
. M

aintien du changem
ent des 

radiateurs de l'école dans le m
arché. 

L
e conseil m

unicipal, avec dix-sept voix p
o

u
r et une abstention, décide d'attribuer

les dix- 
huit lots d

u
 m

arché aux entreprises
identifiées

dans le tableau ci-dessus, aux conditions 
tarifaires énoncées. Il autorise égalem

ent le m
aire à procéder à toutes form

alités
perm

ettant
d'engager

le m
arché. fdélibération n°1] 

3
/ AVIS D'ENQUETE PUBLIQUE SUR L'EXPLOITATION AVICOLE DE 

G
O

N
SA

N
S 

L
'E

A
R

L
 P

O
U

L
A

IL
L

E
R

 K
O

L
L

Y
 exploite actuellem

ent un bâtim
ent d'élevage de poules 

perm
ettant d'accueillir 30 000 poules pondeuses en

 plein air. 

A
fin

 d
e répondre à la dem

ande des consom
m

ateurs,
l'E

A
R

L
 souhaite étendre son atelier à 

48 973 poules pondeuses. U
n

 deuxièm
e bâtim

ent sera construit p
o

u
r accueillir 18 973 

poules, associé à u
n

 parcours com
m

un agrandi p
o

u
r atteindre 20 hectares. 

L
es différentes études m

enées en
 m

atière d'environnem
ent, 

de nuisances sonores, d
e 

pollution, de conditions d'exploitation, aboutissent à des conclusions favorables. 

L
e conseil m

unicipal, après avoir pris connaissance des docum
ents relatifs à l'enquête 

p
u

b
liq

u
e concernant la dem

ande d'autorisation
environnem

entale et en
 avoir débattu, ém

et 
u

n
 avis favorable avec dix-sept

voix p
o

u
r et une abstention. [délibération n

°2
] 

4
/ AVENANT A

U
 M

ARCHE EBOCONSULT
PERISCOLAIRE

POUR LA
 

D
EM

A
N

D
E D

E SU
BV

EN
TIO

N
 A

U
PR

ES D
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N
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U
R LA

 
C

H
A

U
FFE

R
IE

 

L
e cabinet E

B
O

C
O

N
S

U
L

T
 a été m

issionné p
ar la com

m
une p

o
u

r la gestion des dossiers 
d

e subventions relatifs à la construction d
u

 périscolaire. 

D
es investigations m

enées à l'origine d
u

 projet ont reçu en
 septem

bre dernier, de la p
art de 

la 
R

égion, 
un 

avis 
concernant 

léligibilité 
à 

des 
aides 

supplém
entaires 

concernant 
spécifiquem

ent 
la 

chaufferie 
bois, 

indépendam
m

ent
de 

l'aide 
portant 

su
r 

le 
projet 

d'ensem
ble.

C
ette aide d

e la R
égion pourrait p

o
rter su

r environ 50 %
 des dépenses de chaufferie

et 
am

énagem
ents

connexes (le plafond de l'assiette étant de 300 000 ¬
). 

I 
est 

proposé 
au 

conseil 
m

unicipal
d

e 
valider u

n
 

avenant 
à 

la 
m

ission 
confiée 

à 
E

B
O

C
O

N
sU

L
T

,
afin d

e prendre en
 com

pte ce dossier supplém
entaire, su

r la base d
e trois 

jours à 6
4

0
E

H
T

 lun, soit 1 92
0

 ¬
 H

T
 a

u
 total. 

L
e 

projet 
d'avenant 

a 
été 

transm
is 

aux 
conseillers 

m
unicipaux 

avec 
les 

docum
ents 

préparatoires. 
D

e
 plus, le cabinet E

B
O

C
O

N
SU

L
T

 s'engage à ne 
facturer ses honoraires qu'en cas 

d'éligibilité confirm
ée de ladite subvention. 

A
près av

o
ir entendu l'expos� 

et pris connaissance des docum
ents transm

is, 
le conseil 

m
unicipal

avec dix-sept voix pour et deux abstentions:
-V

alid
e 

de subvention de la R
égion spécifique à la chaufferie bois, sur la base de l'avenant proposé, 

m
ission com

plém
entaire

oonfiée à E
B

O
cO

N
S

U
L

T
pour la gestion du dossier 

p
o

u
r un m

ontant de 1 920 ¬
 H

T
. 

D
o

n
n

e
 m

andat au m
aire p

o
u

r signer cet avenant et en
g

ag
er to

u
te dém

arche visant à m
en

er 

à bien cette dem
ande de subvention. fdélibération

n°3] 



5/ FIXATION DU PRIX DE L'AFFOUAGE 
P

o
u

r l'affouage de 2021-2022, il est proposé d
e m

aintenir le prix à 6 ¬
 le stère. 

L
a date d'inscription à l'affouage reste à définir. 

T
rois sapins abattus l'an dernier sont proposés à la vente, su

r avis d
e la com

m
ission bois. 

L
e garde forestier estim

e la valeur de ces arbres à 50 ¬. 
M

. E
tienne M

O
U

IL
L

E
T

, habitant à V
aucham

ps, s'est dit intéressé. 

L
e conseil m

unicipal valide, avec dix-neuf voix favorables, la fixation du prix de l'affouage 
à
6

¬
 le stère p

o
u

r la saison 2
0

2
1

-2
0

2
2

, ainsi que la vente des trois sapins à M
. M

O
U

IL
L

E
T

 
a
u

 prix de 50 ¬. [délibération n°41 

6/ DESHERBAGE DES OUVRAGES DE LA M
EDIATHEQUE 

D
an

s la gestion norm
ale d'une m

édiathèque, il est nécessaire de faire u
n

 désherbage (tri des 
o

u
v

rag
es en fonction de l'état des aæ

uvres, du nom
bre d'em

prunts de l'acuvre, redondance 
av

ec d'autres ouvrages) p
o

u
r perm

ettre un rééquilibrage du fonds de la m
édiathèque, g

ag
n

er 
d

e la place dans les rayons pour des ceuvres plus pertinentes et une m
eilleure qualité de 

service. 

L
a m

éd
iath

èq
u

e d
e B

ouclans fait état de 231 livres ayant vocation à être désherbés (11 %
 

d
u

 fonds d
e la m

édiathèque).
S

u
r les 231 ouvrages,

2
1

7
 livres et périodiques sont destinés au

 don à une association et 14 
d

o
cu

m
en

ts sont destinés au pilon (destruction).
L

es élu
s o

n
t eu

 com
m

unication
des ouvrages ayant vocation à être désherbés et de la fiche 

inform
ative avec les docum

ents préparatoires. 

A
p

rès av
o

ir entendu l'exposé des m
otifs et en

 avoir débattu, le conseil m
unicipal se 

p
ro

n
o

n
ce favorablem

ent
p

o
u

r le désherbage tel que proposé, à l'unanim
ité (dix-neuf v

o
ix

 

pour). [délibérationn°5] 

7
/ PLA

N
N

IN
G

 DES A
STREIN

TES DE D
EN

EIG
EM

EN
T POUR L'HIVERR 

2021-2022 

C
o

m
m

e ch
aq

u
e année, il est proposé la m

ise en
 place d'un planning d'astreintes p

o
u

r les 
em

p
lo

y
és com

m
unaux, en

 v
u

e d'éventuels besoins de déneigem
ent. 

L
a p

ério
d

e d'astreinte proposée p
o

u
r cet hiver s'étend d

u
 13 décem

bre 2021 au 06 m
ars 

2022. 
S

i l'enneigem
ent

le nécessitait,
cette période pourrait être m

odifi�e. 
L

es d
eu

x
 agents techniques sont d'astreinte une sem

aine entière, à tour d
e rôle. 

Ils perçoivent une p
rim

e de 1
5

9
.2

0
¬

 par sem
aine d'astreinte, plus le paiem

ent des heures 
effectuées. 
L

'organisation des tours d
e rôle est décidée au

 sein de l'équipe et avec l'élu en
 charge du 

serv
ice. 

L
e conseil m

unicipal, après avoir entendu l'exposé, valide le planning d'astreinte proposé à 
l'unanim

ité p
ar d

ix
-n

eu
f voix pour. [d

élib
ératio

n
 n

°6
] 



8
/ DEM

ANDE D
E SUBVENTION A

U
 SYDED PO

U
R LE PRO

JET 
PER

ISC
O

LA
IR

E 

L
e SY

D
E

D
 nous inform

e que le projet est potentiellem
ent éligible au fonds de transition 

énergétique, au titre de la création d'une chaufferie bois avec réseau de chaleur et d'une 

installation solaire photovoltaïque, soit p
o

u
r deux opérations. 

L
e 

conseil 
m

unicipal, 
après 

avoir 
entendu 

l'exposé,
se 

prononce 
favorablem

ent
à 

I'unanim
ité

(d
ix

-n
eu

fvoix pour) sur les points suivants, p
o

u
r la création d

'u
n

e chaufferie 
bois avec réseau de chaleur pour le groupe scolaire et le périscolaire (dossier SY

D
E

D
 

n°2022-017-C
H

A
) 

et p
o

u
r la création d'une installation solaire photovoltaïque su

r le 

périscolaire (dossier SY
D

ED
 n°2022-018-SPV

) 
-

la c
o

m
m

u
n

e
 s'engage à réaliser e

t financer c
e
s
 deux opérations 

-
e
lle

 s
o

llic
ite

 le
 s

o
u

tie
n

 e
t la

 p
a
rtic

ip
a
tio

n
 fin

a
n

c
iè

re
 d

u
 S

Y
D

E
D

 

-
e
lle

 so
llicite é

g
a
le

m
e
n

t les a
id

e
s p

u
b

liq
u

e
s su

iv
a
n

te
s: 

Etat (D
ETR):677 000 e 

Région BFC (contrat de territoire) :2
8

4
 000 ¬

 
C

A
F

: 140 0
0

0
 E

 
C

onseil D
épartem

ental du D
oubs (C

ap 25): 171 832¬ 
C

E
E

: 14 1
9

5
 ¬

 

L
e conseil m

unicipal donne m
andat au

 m
aire p

o
u

r engager les form
alités relatives à cette 

décision./délibération n°7] 

9
/ INFORM

ATIONSDIVERSES 
L

a 
M

aiso
n

 
F

rance 
S

ervices 
a 

obtenu 
sa 

labellisation 
"E

tablissem
ent 

F
ran

ce 
Services" le 1 

octobre 2021. 

L
'asso

ciatio
n

 des vétérans du foot de B
ouclans G

onsans a sollicité la co
m

m
u

n
e p

o
u

r 
l'obtention d

e trente chaises perm
ettant d

'am
én

ag
er leur local à G

onsans. 
L

e conseil a validé à l'u
n

an
im

ité la m
ise à disposition d

e trente anciennes chaises 
inutilisées stockées dans le h

an
g

ar com
m

unal. 

U
n

 retour est fait au
 conseil m

unicipal des différentes com
m

issions qui se sont 

réunies dans les sem
aines précédentes: 

-
c
o

m
m

issio
n

 u
rb

a
n

ism
e
 

-
co

m
ité co

n
su

ltatifdu cadre d
e vie

et de l'an
im

atio
n

 
réunion avec les associations:

elle a eu lieu
le 5 octobre 2021 et a fait ressortir pour 

plusieurs d
'en

tre elles u
n

e
 baisse des adhérents depuis la rentrée 

réu
n

io
n

s de préparation du B
ouclethon : sur ce dernier point, les conseillers seront 

m
obilisés p

o
u

r apporter leur aide à la réussite de ce vingtièm
e B

ouclethon. 

A
 la d

em
an

d
e de la com

m
une, il est m

is en place un transport scolaire entre B
ouclans 

et V
ercel pour cinq enfants scolarisés au collège d

e V
ercel. 

C
e transport est pris en charge p

ar la R
ógion et m

is en place à com
pter du 18 octobre 

2021. 
L

es quatre fam
illes concernées ont confirm

é l'intérêt de ce service et son utilisation 

p
a
r lcu

rs cn
fan

ts. 



E
o

lie
n

n
e
s: a

lo
rs q

u
e
 certain

es ru
m

e
u

rs e
t in

q
u

ié
tu

d
e
s se

m
b

le
n

t c
irc

u
le

r à p
ro

p
o

s 

d
'u

n
 hypothétique projet éolien à B

ouclans, le m
aire tient à préciser au conseil 

m
u

n
ic

ip
a
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o
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e
 à 

la réflexion m
en

ée actuellem
ent p

ar la co
m

m
u

n
e voisine d

e N
an

cray
 à propos de leur 

projet éolien. 
d

'au
tre 

part, 
q

u
'il 

n
'ex

iste 
aucun 

projet, 
ni 

aucune 
réflexion, 

concernant 
l'installation d

'éo
lien

n
es su

r le territoire d
e B

ouclans. 
A

ctuellem
ent, u

n
e réflexion globale est en

g
ag

ée au
 sein

 d
e la C

C
P

H
D

 su
r les 

énergies renouvelables
en général, m

ais aucun projet nouveau n
'est en cours. 
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 ru
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e
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e
n
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 in
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m
e
n
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s c

ra
in
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n
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justification. 
S

'ag
issan

t de projets com
m

unaux, quels q
u

'ils soient, les élus seront attachés àà 
in

fo
rm

er et consulter la population largem
ent et préalablem

ent à toute décision. 

L
'ordre d

u
 jo

u
r étant épuisé, la séance est levée à 23h00. 

L
e p

ro
ch

ain
 conseil m

unicipal est fixé au
 19 novem

bre 2021. 
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